

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARRAISANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arriérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



Gérant :

Hector A. Proulx.

Tout ce qui concerne les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces à être publiées dans ce journal, doit être adressé à Hector A. Proulx, Gérant.

ANNONCES :

Première insertion.....10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne

Pour annonce à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : }
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT }
\$1 PAR AN }

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : L'orphelinat agricole de Notre-Dame des Treize-Pierres, comparé à l'orphelinat agricole de Notre-Dame de Montfort, près de Montréal.—(Nous attirons tout particulièrement l'attention de nos lecteurs sur ces importantes institutions, aujourd'hui qu'on a l'intention d'en établir dans plusieurs parties de notre pays, et notamment dans le comté de Bonaventure, comme nos lecteurs le savent déjà).

Causerie Agricole : Taille des végétaux herbacés.

Sujets divers : Culture de la betterave (Suite), Paul de Lanoue.—Cette étude de M. de Lanoue prend une grande partie de nos colonnes aujourd'hui; nous en agissons ainsi afin d'arriver plus tôt à la partie des travaux qui sont d'actualité pour la culture de la betterave.

Choses et autres.—Les bons prés et les mauvais prés et les prés médiocres.—La règle du propriétaire des chevaux.—Proverbe : Quand la chèvre saute au chon, le chevreau y saute itou.

Recettes : La brique à la vinaigrette, contre les douleurs rhumatismales.—Préparation des tisanes pour les malades.

Remis au prochain numéro de la "Gazette des Campagnes" : Considérations sur les travaux de la dernière Session Provinciale, au point de vue agricole.—Distribution des prix au Collège de Ste-Anne.—Un voyage à la Malbaie.

PRIÈRE À NOS ABONNÉS RETARDATAIRES de payer au plus tôt ce qu'ils nous doivent pour abonnement à la Gazette des Campagnes. Nous avons impérieusement besoin de ce qui nous est dû, et nous espérons que l'on mettra de l'empressement à s'acquitter d'une dette aussi minime pour chacun, qui pour nous représente une somme d'argent assez considérable. Ces retards ne peuvent être dûs qu'à l'oublie, jamais nous ne voudrions croire qu'il y ait mauvaise volonté. Dans tous les cas, que chacun de nos abonnés se demande : AI-JE PAYÉ MON ABONNEMENT A LA "GAZETTE DES CAMPAGNES?" et nous sommes bien convaincu que dans le cas contraire on s'empressera de faire justice à notre demande au plus tôt.—Nous attendons ! !.

REVUE DE LA SEMAINE

L'orphelinat agricole de N.-D. des Treize-Pierres

(comparé à l'Orphelinat de Notre-Dame de Montfort.)

Monsieur le Rédacteur, le double article suivant, reproduit de la *Semaine Religieuse* de Rodez, (France), semble si bien pouvoir s'appliquer sous beaucoup de rapports à l'œuvre des Orphelins Agricoles inaugurée depuis peu au milieu de nos forêts du Nord, qu'il m'a paru que sa publication porterait le public à s'intéresser plus vivement en faveur de cette œuvre de colonisation aussi bien que de miséricordieuse charité envers nos petits orphelins délaissés.

Tout le monde en proclame les avantages! mais combien jusqu'à ce jour y ont aidé efficacement?... et pourquoi?... parce qu'on ne se doute pas des moyens qu'il faut pour mettre un établissement de ce genre sur un pied réellement efficace... parce qu'on n'a pas assez compris combien l'Œuvre est pénible, laborieuse, pleine d'anxiété pour les pères et les religieuses qui ont si généreusement voué leurs personnes, leur cœur, leur intelligence à la grande tâche d'élever des enfants de tous caractères sortis de milieux souvent vicieux, de leur faire aimer le travail, si contraire à leurs habitudes jusqu'alors plus ou moins vagabondes;... Plus on réfléchira sur ce point, plus on fera et de bon cœur pour l'Œuvre.

Voici l'article en question :

"Près de Villefranche existe sous le vocable un peu mystérieux de *Chapelle des Treize-Pierres*, un établissement, dont les produits rendent un témoignage qu'il suffira de révéler pour dispenser de tout éloge, *a fructibus eorum, cognosceitis eos*.

On se préoccupe, non sans raison, de l'abandon des campagnes et de l'encombrement des villes. Pendant que ces plaintes stériles remplissent toutes les publications, un frère de l'ordre de Saint-Viateur de Rodez